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«Тобольские 
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ведомости»

ТОБОЛЬСКАЯ
В 22-й раз на 
«ЗапСибНефтехиме» 
проходит чемпионат 
профмастерства. 
Соревнования мастеров 
в 21-й компетенции 
завершатся в конце апреля. 
Звание лучшего в своём 
деле оспаривают сотни 
работников основных 
произвоств и сервисных 
функций �2
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А они и не ждут поблажек, 
стараются не отставать от 

парней. Боксом все до единой    
увлечены по-настоящему. 
Имеют и определённые победы. 
Успешно выступают не только 
в региональных и окружных со-
ревнованиях, но и на российских. 
Кто же они такие, эти прекрас-
ные девушки в боксёрских пер-
чатках? У каждой из них своя 
история, свой роман с боксом. 

Елизавета Шиловских – са-
мая взрослая в женской коман-
де. Ей 25 лет, преподаёт физи-
ческую культуру в Тобольском 
многопрофильном техникуме. 
Помимо уроков физкультуры ве-
дёт в техникуме секцию бокса. 
В Тобольск переехала из Ишима. 
Боксом Елизавета занимается с 
12 лет, имеет разряд кандидата 
в мастера спорта. В Тобольске 
сама тренируется под руковод-
ством Дмитрия Косенко, так как 
пока ещё является действую-
щим спортсменом. Последние 
её соревнования – всероссий-
ский турнир в Красноярске, там 
она взяла серебро. 

Ярослава Бояркина – 17-летняя 
барышня с ярко-розовыми во-
лосами и короткой стрижкой. В 

ТОБОЛЯЧКИ

Роман с боксом
Кто сказал, что бокс – это не женское занятие? В Тобольске в СК «Олимп» 
у тренера Дмитрия Косенко занимаются девушки, и поблажек им тренер не 
делает, спрашивает, как и с юношей 

Молодые парламентарии
В Тобольске сформирован новый VII созыв молодёжного 

парламента, депутатами которого стали 26 школьников, сту-
дентов вузов и техникумов – делегаты от учебных заведений 
города. На первом организационном заседании им вручили 
значки и удостоверения молодых парламентариев.

Вместе с ребятами в совещании участвовали депутат Тюмен-
ской областной думы и председатель думского комитета по 
соцполитике, член Генерального совета «Единой России» Ольга 
Швецова, глава города и секретарь местного отделения партии 
Максим Афанасьев, председатель Тобольской городской думы, 
член городского политсовета «Единой России» Андрей Ходосе-
вич, его заместитель в представительном органе власти муни-
ципалитета, исполнительный секретарь местного отделения 
партии Михаил Никитин и исполняющий обязанности предсе-
дателя общественной молодёжной палаты при Тюменской об-
ластной думе Алексей Ларионов.

детстве окончила два класса ху-
дожественной школы, бросила, 
потому что хотела рисовать так, 
как ей нравилось. Теперь Яросла-
ва учится на отделении искусств 
и культуры Тобольского много-
профильного техникума на спе-
циализации «Декоративно-при-
кладное искусство и народные 
промыслы». Мечтает стать тату-
мастером. 

В бокс она пришла полтора го-
да назад. С детства хотела за-
няться боксом, но родители 
были против, говорили, не жен-
ский это вид спорта. На поро-
ге 16-летия Ярослава пришла к 
Дмитрию Косенко. До этого она 
занималась всем понемногу: бас-
кетбол, кудо, армейская руко-

пашка. В боксе у неё не сразу 
стало получаться, техника под-
водила. Был даже момент, когда 
тренер решил с ней расстаться. 
Но упрямая девчонка бегала за 
ним по пятам и умоляла дать ей 
ещё один шанс. И он дал – поста-
вил её с парнем-новичком. Со-
перник был крупнее и тяжелее 
Ярославы, и она проиграла бой. 
Отчаяние захлестнуло девушку. 
А на следующей неделе одно-
клубники уезжали на выездные 
соревнования, куда ей, считала 
Ярослава, теперь уже точно не 
попасть. Но на самом деле Дмит-
рий Косенко верил в свою вос-
питанницу, и девушка вместе 
со всеми отправилась покорять 
ринг на выезде. В последних со-

ревнованиях на УФО она заняла 
второе место и была отобрана 
на федеральные соревнования, 
которые пройдут в Иркутске. 
Ярослава признаётся, что над 
техникой надо ещё работать и 
работать. Пока она выступает по 
первому юношескому разряду. 

Ирина Желнина – 19-летняя 
студентка СПО Тобольского                        
педагогического института                                                               
им. Д.И. Менделеева, отделения 
физической культуры. Боксом 
занимается с 6 класса. Пришла 
в этот спорт с двумя друзьями-
одноклассниками. Правда, маль-
чишки быстро сдулись и ушли 
в другой вид спорта. А она оста-
лась. И боксирует весьма успеш-
но. Сначала занималась у Ев-
гения Наймушина, затем была 
удостоена чести тренироваться 
у Дмитрия Косенко. 

Есть в её жизни и ещё одно                           
увлечение – занимается народ-
ными танцами в СК «Речник». 
Народные танцы и бокс, каза-
лось бы, и рядом не стояли. Но 
Ирина считает, что хореография 
ей позволяет почувствовать се-
бя настоящей девушкой – неж-
ной, грациозной. А на ринге она 
другая. В боксе у неё 1 взрослый 
разряд, и отступать она не наме-
рена. Вся её жизнь – это учёба, 
тренировки, сборы, репетиции. 
Свободного времени вообще не 
остаётся. 

Последнее её выступление в 
этом сезоне было на ринге в Крас-
ноярске – на всероссийском тур-
нире среди студентов, где Ирина 
Желнина стала третьей. 

Ольга Долгушина – однокурс-
ница Ирины Желниной. Увиде-
ла бокс по телевидению и вдруг 
поняла, что хочет заниматься 
именно этим видом спорта. Её 
приняли в большую боксёрскую 
семью, и начались изнуритель-
ные тренировки. У Ольги была 
плохая физическая подготов-
ка, несмотря на то, что она пять 
лет играла в баскетбол. В какой-
то момент она не выдержала и                            
ушла. Но долго без бокса не вы-
держала – вернулась. Тренер 
принял. Папа категорически 
против её увлечения боксом, ма-
ма дочь поддерживает. Ольга го-
ворит, что выходит на ринг без 
страха, тем более выступают 
спортсмены в защите. Ольга вы-
работала свою тактику ведения 
боя: её удары прилетают сопер-
никам в голову, а их она держит 
на расстоянии. Выступает Ольга 
Долгушина по первому взросло-
му разряду.

Этот сезон для молодой спорт-
сменки весьма успешен. Она за-
няла третье место в Сургуте на 
всероссийском турнире клас-
са «а» памяти Малаховского. В 
Красноярске на студенческих 
соревнованиях стала второй. На 
УФО завоевала бронзу. 

Девушки заверяют, что травм в 
боксе не получали, а синяки под 
глазами они считают сущим пус-
тяком. А бокс, который многие 
обыватели считают разрешён-
ным мордобоем, они восприни-
мают как высоко интеллектуаль-
ный вид спорта, где прежде всего 
действует не кулак, а голова.

В жизни вне ринга они такие 
же, как и их сверстницы, – неж-
ные, порой застенчивые, нуждаю-
щиеся в сильном мужском пле-
че, свои бойцовские навыки в 
обычной жизни не демонстриру-
ют. Хотя в экстремальной ситуа-
ции смогут и за себя, и за своих 
подруг постоять. 

俯eАнна ЩЕРБИНИНА

 ” Бокс, который многие обыватели 
считают разрешённым мордобоем, 
девчата воспринимают как высоко 
интеллектуальный вид спорта, где прежде 
всего действует не кулак, а голова. В 
жизни вне ринга они такие же, как и их 
сверстницы, – нежные, порой застенчивые, 
нуждающиеся в сильном мужском плече, 
свои бойцовские навыки в обычной жизни не 
демонстрируют

НОВЫЙ СОСТАВ

В первую очередь Максим Афанасьев нацелил молодых пар-
ламентариев нового VII созыва на лучшие результаты в обще-
ственной работе на благо родного города. «Политическая зре-
лость — результат осознанной работы над собой. Она требует 
активной гражданской позиции. Молодые парламентарии обя-
заны знать, как устроены руководящие институты города, ре-
гиона и страны. Работа в органах власти — это призвание. Оно 
требует огромной ответственности и невозможно без желания 
созидать на благо своих земляков, своих сограждан», – отметил 
Максим Афанасьев. 

– Молодёжный парламент в Тобольске появился раньше, чем 
в других муниципалитетах региона. Здесь молодёжный пар-
ламентаризм развивается уже 20 лет и имеет свои традиции. 
Однако в 2020 году был принят Федеральный закон «О моло-
дёжной политике в РФ», и нам необходимо перестроить работу 
молодёжных палат. Сегодня от молодых парламентариев ожи-
дают новых инициатив и свежих идей. Именно вы будете ре-
трансляторами депутатской деятельности в обществе, поэтому 
помогайте нам правильно подавать информацию в соответ-
ствии с трендами нового времени. Будьте дерзкими, инициа-
тивными, стремитесь делать жизнь людей вокруг лучше, – на-
путствовала юных депутатов Ольга Швецова.

В обращении к юным коллегам Андрей Ходосевич подчеркнул, 
что богатая история молодёжного парламента Тобольска нераз-
рывно связана с деятельностью городской думы. «На протяже-
нии всего времени парламент был школой социальной актив-
ности для молодых общественников и выпустил из-под своего 
крыла немало талантливых ребят. Надеюсь, вы будете активно 
сотрудничать с городскими депутатами в решении вопросов на 
их избирательных округах. Выступите с инициативами и проек-
тами в сфере молодёжной политики. И будете вместе с нами ра-
ботать на благо тоболяков!» – пожелал Андрей Ходосевич.

Алексей Ларионов отметил высокую эффективность работы 
системы молодёжных парламентов региона. Юных депутатов 
Тобольска он призвал занимать лидерскую позицию, наращи-
вать активность, инициативность. «В молодёжном парламенте 
должны состоять люди, которые с конструктивными предло-
жениями выйдут на соответствующий уровень власти и будут 
добиваться полезных решений для города и своих земляков», 
– заключил Алексей Ларионов.

В ходе заседания Ольга Швецова вручила благодарность пре-
дыдущему руководителю МП в Тобольске Алёне Евсюковой за 
развитие молодёжного парламентаризма, активное участие в 
общественной деятельности и реализацию молодёжной поли-
тики в духовной столице Сибири. И совместно с Андреем Хо-
досевичем вручила удостоверения юным депутатам молодёж-
ного парламента Тобольска VII созыва. В этом году ребятам 
предстоит большая плодотворная работа:  пересмотреть поло-
жение о молодёжном парламенте, которое не менялось с 2002 
года, а также стать помощниками депутатов Тобольской город-
ской думы на округах, чтобы перенять опыт старших коллег.

✍Лада ЛИСОВА, eЮлия ШАЙМУРАТОВА
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Предъявите карту
Без подтверждающих документов могут ездить 

с 1 апреля пассажиры-льготники на пригородных 
маршрутах Тобольского района.

Как нам рассказали в ПАТП, при себе достаточно 
иметь только электронную транспортную карту АО 
«ТТС». До этого пассажирам пригородных направле-
ний, имеющим право на льготу по оплате проезда, 
приходилось предоставлять подтверждающие доку-
менты, реквизиты которых вносились в бумажную 
ведомость. Теперь всё стало намного проще: поездки 
будут осуществляться только посредством бескон-
тактной пластиковой карты.

Электронная система учёта количества переве-
зённых пассажиров на общественном транспорте 
начала внедряться в Тобольске в 2020 году. Глав-
ной целью её было сделать процесс продажи биле-
тов удобным и быстрым. С 1 апреля на пригородных 
маршрутах Тобольского района упраздняются бу-
мажные ведомости. Это не только сократит время 
выдачи билета, но также исключит ошибки при за-
полнении реквизитов.
CВ ПАТП НАПОМНИЛИ, 
что в случае утраты, порчи, истечения срока действия 
льготной транспортной карты или смены данных 
необходимо обращаться в МФЦ «Мои документы» по 
адресу: 10 мкр., 64 дом. Режим работы – ежедневно 
с 8.00 до 20.00. У гражданина есть право выбрать 
форму предоставления меры социальной поддержки 
по возмещению расходов на оплату проезда. Это 
либо получение транспортной карты, либо денежное 
возмещение. Обращаем ваше внимание, что смена 
формы осуществляется в следующем за днём обращения 
квартале с 1-го числа месяца.

Сделано много, но на то она и жизнь, что хочется, 
чтобы в посёлке и освещение лучше было, и дороги 
радовали асфальтом. Какие работы запланированы у 
нас в текущем году?

Жители посёлка Сумкино

Отмечу, что в прошлом году было выполнено в по-
сёлке устройство освещения по ул. Нагорной (в райо-
не дома № 3) и ул. Гагарина. Остались два проблем-
ных участка, которые запланированы на третий 
квартал текущего года, – это освещение липовой ро-
щи и ул. Октябрьской (в районе дома №59).

Если говорить о дорогах, то объём выполненных 
по ямочному ремонту работ составил 155 кв. метров. 
Подрядная организация приводит дороги в норматив-
ное состояние в рамках муниципального контракта 
на содержание улично-дорожной сети. В весенний пе-
риод дорожники проводят обследования дорог и с на-
чалом строительного сезона работы будут продолже-
ны. Также планируется отсыпать щебнем 150 метров 
дороги по ул. Октябрьской (до дома № 59).

Остаётся вопрос устройства площадки для выгула 
собак. Схема, наполнение и место на сегодня согласо-
ваны. Возведение площадки запланировано на 2023 – 
2024 годы, – ответил заместитель главы города Юрий 
Вавакин.

ОТВЕЧАЕТ ВЕРА ИВАНОВНА 

Что будет с дорогами 
и светом

ЭЛЕКТРОННЫЙ УЧЁТ

Соревнования завершат-
ся в конце апреля. В 21 
компетенции соревнуются 
сотни работников как ос-
новных производств, так и 
сервисных функций. 

Для сотрудников завода 
участие в локальном чем-
пионате профессионального 
мастерства – это и возмож-
ность продемонстрировать 
навыки здесь и сейчас, и 
профессиональное разви-
тие. Призёры и победители 
локального конкурса смо-
гут попробовать свои силы 
в отраслевом чемпионате 
среди ведущих нефтегазо-
химических и нефтепере-
рабатывающих предприя-
тий, а также Национальном 
«ВорлдСкиллс Хай-Тек».

– Более двух десятилетий 
СИБУР в Тобольске дина-
мично развивается: запуска-
ются такие производствен-
ные мощности, которые не 
имеют сегодня аналогов в 
России, осваиваются совре-
менные технологии, обнов-
ляется оборудование. Это 
создаёт дополнительный 
вызов по наработке новых 
компетенций у сотрудни-

ПРОФИ В ФАС И ПРОФИЛЬ

Взвешенный подход и ювелирная точность
На «ЗапСибНефтехиме» в самом разгаре локальный чемпионат профессионального 
мастерства. В этом году он проводится на предприятии в 22-й раз

из 21 компетенции в восьми 
соревнования проходят по 
стандартам Агентства раз-
вития профессионального 
мастерства («ВорлдСкиллс 
Россия»), то есть с максималь-
ным акцентом на выполнение 
практических заданий. 

Например, в компетен-
ции «Неразрушающий кон-
троль» нет теоретического, 
только практическое зада-

торию, которую через семь 
лет и возглавил. Через год, в 
2013 году, его перевели в от-
дел технического надзора, 
где он проработал шесть лет 
сначала простым, а затем 
– ведущим инженером. Но 
острый исследовательский 
ум и потребность в развитии 
экспертных навыков взяли 
верх: в 2018 году Азамат Ка-
римов впервые попробовал 
себя в роли эксперта «Не-
разрушающего контроля» на 
корпоративном чемпионате 
СИБУРа. Опыт оказался бо-
лее чем успешным. Благода-
ря сотрудничеству с «Ворлд-
Скиллс Россия», а также 
неподдельной заинтересо-
ванности в развитии компе-
тенции своих собственных 
и коллег в 2019 году Азама-
ту после профессиональной 
стажировки в Тюмени пред-
ложили возглавить на неф-
техимическом предприя-
тии лабораторию. Сегодня 
Азамат – руководитель ла-
боратории «Неразрушающе-
го контроля и вибродиагно-
стики» «ЗапСибНефтехима», 
главный эксперт одноимен-
ной компетенции на уровне 
СИБУРа и один из немногих 
сертифицированных экспер-
тов «ВорлдСкиллс Россия» по 
неразрушающему контролю 
на уровне страны.

 
Будущее – за вами! 

За 22 года проведения кон-
курс профмастерства стал 
неотъемлемой частью кор-
поративной культуры «Зап-
СибНефтехима» и отличной 
возможностью для сотрудни-
ков показать, на что способен. 
Тысячи специалистов пред-
приятия за все это время ста-
ли участниками локального 
чемпионата профмастерства, 
большинство выступают в 
конкурсах каждый год. Но 
это отнюдь не значит, что они 
каждый раз выполняют одни 
и те же задания. Год от года 
конкурсные модули меня-

ются, усложняются. К при-
меру, в практический блок 
токарей на конкурсе в этом 
году добавлено дополни-
тельное задание.

«Токари работают с дета-
лями сложной конфигура-
ции, которые приходится 
выставлять в 4-кулачковом 
патроне с большой точно-
стью – до 2-3 сотых милли-
метра. В 2022 году мы спе-
циально ввели в чемпионат 
задание на развитие таких 
ювелирных навыков», – по-
ясняет эксперт чемпиона-
та профмастерства в компе-
тенции «Токарь», начальник 
ремонтно-механического 
цеха «ЗапСибНефтехима» 
Сергей Гончарук. – Одна из 
актуальных задач сотруд-
ников нашего производ-
ства – повысить производи-
тельность труда, и конкурс 
профмастерства помогает 
им развивать навыки каче-

взаимодействует с «Ворлд-
Скилл Россия» в качестве 
эксперта одноимённой ком-
петенции на профессиональ-
ных чемпионатах различного 
уровня – от региональных до 
национальных. 

Ещё один пример того, как 
участие в локальных чем-
пионатах профмастерства 
помогает в карьере и жизни, 
– история Виолетты Кулако-
вой. Несколько лет назад по-
сле окончания Тюменского 
нефтегазового (ныне Тюмен-
ского индустриального) уни-
верситета Виолетта пришла 
работать в СИБУР в Тоболь-
ске лаборантом. Первое уча-
стие в локальном чемпиона-
те профмастерства сразу же 
стало победоносным, моло-
дой специалист завоевала 
в нём золото. В том же году                                                                        
Виолетта представляла 
«ЗСНХ» в компетенции «Ла-
борант химического анали-

Есть место, где общаются с депутатами
НАДЁЖНЫЙ ПРИЧАЛ

Сегодня многие тоболя-
ки знают адрес местного 
отделения партии «Единая 
Россия». Они также знают, 
что с каким вопросом ни 
обратишься сюда, всегда 
выслушают и постарают-
ся помочь. Вот и 73-летняя 
пенсионерка, инвалид                    
3 группы не первый раз об-
ращается в общественную 
приёмную. В этот раз она 
заблаговременно записа-
лась на приём к депутату 
областной думы Владими-
ру Майеру и озвучила свои 
проблемы по телефону. 

– Пенсия маленькая, не 
хватает на лекарства, не то 
чтобы купить холодильник, 
на который мне надо ко-
пить год, и вряд ли ещё на-
копишь, – пожаловалась она 
по телефону депутату. Во-
просов о материальной по-
мощи поступило в этот при-
ём немало, и все они были 
решены положительно. 

В ходе приёма к депута-
ту поступали от граждан 

и другие вопросы, и ка-
сались они разных тем. В 
частности, было несколь-
ко обращений от граждан 
по поводу получения гра-
моты или благодарствен-
ного письма от Тюменской 
областной думы, дающей 
право на получение зва-
ния «Ветеран труда», а это 
дополнительные льготы на 
коммуналку. И в этот раз 
ещё до начала приёма пар-

ламентарий вручил благо-
дарственные письма двум 
уважаемым тоболякам: на-
чальнику баскетбольной 
команды «Нефтехимик» 
Андрею Мезенцеву и стар-
шей медицинской сестре 
детского реабилитацион-
ного центра «Надежда» 
Ольге Кугаевской.

Тоболяки интересова-
лись, каким образом соб-
ственникам дома в 9 мик-

рорайоне можно добиться, 
чтобы им сделали пере-
расчёт за то, что в течение 
всего зимнего периода не 
чистился тротуар. Другие 
пришли с просьбой о пере-
носе мусорных контейне-
ров и жаловались, что из-за 
их близости к дому устали 
от шума техники. Завер-
шился приём социальным 
блоком – пенсионерка ут-
верждала, что слышала, как 
люди её возраста посещают 
бассейн бесплатно. 

– На кого распространя-
ются эти привилегии? – ин-
тересовалась она. Другая 
спрашивала, какие доку-
менты необходимы и куда 
их предоставить, чтобы по-
лучить региональную со-
циальную выплату нерабо-
тающим пенсионерам.

Областной депутат вни-
мательно выслушал всех 
граждан, провёл необходи-
мые консультации и дал 
соответствующие разъ-
яснения. Все вопросы, по-
ступившие в ходе приёма, 
Владимир Майер взял под 

личный контроль.
– Инициатива партии 

по организации приёмов 
граждан в нашей обще-
ственной приёмной – ещё 
один способ работы с насе-
лением. Люди всегда долж-
ны знать, что есть место, 
где можно напрямую по-
общаться с депутата-
ми всех уровней и решить 
свои проблемы, – отметил 
депутат. Владимир Майер 
также уверен, что приёмы 
граждан — важная состав-
ляющая в работе не только 
депутата, но и представи-
телей всех уровней власти. 
– Зачастую люди приходят 
к нам как в последнюю ин-
станцию, уже практически 
потеряв надежду. Кто-то за 
советом, консультацией, 
многим нужна реальная 
помощь, и вопросы требу-
ют детальной проработки. 
В любом случае все обра-
щения возьму на контроль, 
проведу соответствующую 
работу, чтобы большинство 
вопросов были решены.

俯eВера ХОХЛОВА

ков, – поясняет главный ин-
женер «ЗапСибНефтехима» 
Владимир Романов. – Для ре-
шения этой задачи мы при-
меняем эффективные ин-
струменты: перед началом 
работы на новом оборудова-
нии специалисты предприя-
тия обучаются у вендоров. 
При необходимости сотруд-
ники могут пройти курсы 
повышения квалификации 
в центре развития инженер-
но-технической экспертизы 
«СИБУРИНТЕХ» или посту-
пить в уникальную образо-
вательную программу кор-
поративного университета 
СИБУРа и ведущих вузов 
страны «Химический инжи-
ниринг». Участие в чемпио-
натах профмастерства так-
же помогает сотрудникам 
совершенствовать навыки и 
развиваться в профессии». 

Успех начинается             
с чемпионата

В этом году в локальном 
чемпионате профмастерства 

ние из трёх модулей. Как 
признаётся начальник ла-
боратории «Неразрушаю-                                                                             
щего контроля и вибродиаг-
ностики» «ЗапСибНефтехи-
ма» Азамат Каримов, дефек-
тоскописты – это те же вра-
чи, но только не для людей, а 
для оборудования.

– Участники не знают, 
какими методами нераз-
рушающего контроля им 
предстоит исследовать кон-
кретные образцы. Сами об-
разцы они также видят на 
конкурсе впервые. У каж-
дого участника на выпол-
нение конкурсного задания 
есть не более шести часов, 
– поясняет Азамат Каримов.

Для него самого, коренно-
го тоболяка, участие в кон-
курсах профмастерства, 
правда, не в качестве кон-
курсанта, а эксперта, ста-
ло отличной возможностью 
прокачать собственные уме-
ния и построить карьеру. На 
предприятие Азамат пришёл 
работать в 2012 году дефек-
тоскопистом – в ту лабора-

ственного изготовления де-
талей с максимальной ско-
ростью».

Для многих именно кон-
курс профмастерства стал 
важной точкой опоры в раз-
витии карьерного трека. На-
пример, Александр Огорелков 
– обладатель золота на нацио-
нальном чемпионате «Ворлд-
Скиллс Хай-Тек» – 2019 в ком-
петенции «Электромонтаж» 
– прошёл на предприятии 
путь от электромонтёра до 
инженера-электрика. Сегод-
ня, кроме работы на произ-
водстве, он также успешно 

за» и на корпоративном чем-
пионате, где взяла бронзу. В 
2018 году Виолетта также во-
шла в тройку лидеров на ло-
кальном чемпионате, а еще 
через год взяла сразу три пер-
вых места в трёх конкурсах 
– локальном, корпоративном 
и отраслевом и из разряда 
участника перешла в катего-
рию эксперта компетенции. 
Профессионализм молодой 
сотрудницы не остался не-
замеченным: из лаборанта    
Виолетта выросла до инже-
нера по качеству испытаний.

俯eСергей ЗВЕРЕВ

Вместо снега – вода 
На смену снегоуборочной технике приходит водо-

откачивающая.

Весна. Первые числа апреля радуют тоболяков 
плюсовой температурой. Всё бы хорошо, но то здесь, 
то там появляется застой воды. Число таких участ-
ков, благодаря промывке ливневой канализации в 
городе, значительно уменьшилось, но они не исчез-
ли с карты совсем. 

По колено в воде приходится переходить до-
рогу со стороны школы искусств, не справляется 
ливнёвка с наплывом воды и в начале дома №10 в                                                                                                 
8 микрорайоне, закрывает путь родителям и их де-
тям в детскую городскую поликлинику большая лу-
жа... Как мы узнали, дорожные рабочие ежедневно 
очищают дождеприёмные решётки от грязи и снега, 
наледи и мусора, чтобы талая вода могла продолжить 
движение по ливневой канализации.

По словам заместителя директора МКУ «Тобольск-
стройзаказчик» Романа Алимпиева, система ливне-
вой канализации не в состоянии единовременно при-
нять такой обильный поток талых вод. 

– Хотя к паводку мы готовились заблаговремен-
но: нынешней зимой особое внимание было уделено 
тем участкам улично-дорожной сети, где отсутству-
ет ливневая канализация. Там уборка снега произво-
дилась в первую очередь, – уточняет он.

ПАВОДОК НА ПОВОДОК

CК СВЕДЕНИЮ

Откачка воды идёт регулярно. 5 апреля техника работала 
в 4, 6, 7 «а», 8, 15 мкр. и Иртышском, на улице Ремезова, 
3-ей Северной и Знаменского, а также на других участках 
улично-дорожной сети. Откачано 560 куб.м воды. 
Водооткачивающая техника продолжает работу на 
территории города.

Обратиться по вопросам откачки дождевых и талых 
вод тоболяки могут в МКУ «Тобольскстройзаказчик»                       
(тел.: 390-550, в рабочие дни недели с 9 до 17 часов); 
круглосуточно можно позвонить по номеру Единой 
дежурно-диспетчерской службы – 112.

俯Вера ВОЛГИНА
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Продукты, вещи, школьные принадлежности 
– это то, что тоболяки собирают сегодня для эва-  
куированных жителей Донбасса и Луганска. Же-
лающих помочь много, никто не остался в стороне: 
представители городских предприятий, органи-
заций и простые горожане ежедневно приносят, 
привозят в волонтёрский центр при местном от-
делении «Единой России» для потерявших кров 
людей всё, что им сейчас особенно необходимо: 
средства личной гигиены, постельные и душевые 
принадлежности, нескоропортящиеся продукты 
и детские вещи. 

Вот и компании СК «Новострой» и ООО «Новострой», 
которыми руководят братья Оганисяны, специально 
для отправки эвакуированным маленьким жителям 
Донецка и Луганска закупили детские вещи: носоч-
ки, плавки, футболки разных размеров.

– Армянский народ, переживший землетрясение, вой-
ны и репрессии как никто другой понимает, каково это 
оказаться без крова. Большое дело – в беде помочь тем, кто 
в этом нуждается, – прокомментировал Артур Оганисян.

Сортировать вещи по размерам, а потом разложить 
по отдельным пакетам взялись волонтёры – молодо-
гвардейцы «Единой России». После этого гуманитар-
ная помощь была перевезена в волонтёрский центр 
местного отделения партии. По словам исполнитель-
ного секретаря городского отделения Михаила Ни-
китина, поток помощи от людей не прекращается, и 
коридоры офиса снова переполнены коробками и па-
кетами – вещами и продуктами для беженцев. Разби-
рать, сортировать и упаковывать их помогают волон-
тёры, без помощи добровольцев здесь не справиться.

– Пусть эти люди знают, что они не одиноки в своей 
беде. Многие тоболяки единым добрым порывом уже 
доказали, что мы всегда готовы прийти на помощь 
своим собратьям, – подчеркнули братья Оганисяны.

俯eВера ХОХЛОВА

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Никто не остался 
в стороне

Произошло это ещё при 
предыдущем директоре. 
Новый директор Вильдан 
Якупов, как и его предше-
ственница, благосклонно 
отнёсся к этому творческо-
му проекту. Возглавила 
театр всеми уважаемый 
ветеран культуры и обра-
зования Мадина Рахимов-
на Уразметова. Нашла она 
и единомышленников. 

В первой постановке воз-
рождённого театра охот-
но согласились принять 
участие культорганизатор 
центра Рузалия Курмана-
лиева, звукорежиссёр цен-
тра Ильнар Кульмаметов, 
предприниматель Ильдус 
Уразмаметов и солистка ве-
теранского ансамбля Маф-
руза Муртазина. 

Выбор пьесы Мадина 
Уразметова объясняет тем, 
что поднятая в ней тема ак-
туальна и в наши дни. Да и 
написана она лёгким сло-
гом, что говорит о таланте 
драматурга. 

Ильнар и Рузалия играют 
супружескую пару, которая 
руководствуется в жизни 
ложными принципами. Стя-
жательство, нажива, строи-
тельство коттеджа, пото-
му что жена не хочет жить 
в квартире, а мечтает ощу-
тить себя богатой домовла-
делицей, при этом рождение 
детей всё откладывается 
якобы на лучшие времена. 
В жизни у Ильнара и Руза-
лии приличная разница в 
возрасте. Ильнар, выпуск-
ник отделения искусств и 
культуры ТМТ, в центр си-

НАЦПРОЕКТ «КУЛЬТУРА»

Спектакль на татарском
При центре сибирскотатарской культуры Тобольска был возрождён                  
национальный театр 

Очередное в своей жизни 
«восемнадцатилетие» то-
больская поэтесса Нина 
Староненко, родившаяся             
1 апреля, решила отметить 
на главной сцене города –        
в ДК «Синтез». 

Нина Ивановна руково-
дит на протяжении уже 
нескольких лет литера-
турно-музыкальным объ-
единением «Созвездие 
Кассиопея». Она вместе с 
творческими единомыш-
ленниками за эти годы 
провела немало музыкаль-
но-поэтических вечеров в 
Тобольском кремле, саду 
Ермака, на Базарной площа-
ди и на других площадках. 
И всё это из любви к тоболя-
кам, из желания поговорить 
с земляками по душам, бе-
ря их в сладкий плен ви-
тиеватой, глубоко патрио-
тической словесности и 

бирскотатарской культуры 
начал бегать ещё мальчиш-
кой, занимался в кружках. 
И Рузалия была его руково-
дителем. Но на сцене этой 
разницы особо и не видно. 
И заслуга в этом не только 
умело нанесённого грима, 
но и актёрского мастерства.

Вторая актёрская пара – 
Ильдус и Мафруза – по воз-
расту ближе друг другу, и 
их герои близки им по духу. 
«Можно сказать, что мы сами 
себя играем. А это совсем не 
сложно», – говорит Мафруза. 

Вот эта отважная пятёрка 
и взялась за постановку по 
пьесе татарского драматур-
га Фаниса Яруллина «Одна 
встреча как одна жизнь», 
писателя, творчество кото-
рого выпало на 90-е годы 
XX – начало XXI веков. 

В спектакле рассказыва-
ется о двух татарских семь-
ях, которые придержива-
ются разных ценностей. 
У одних на первом месте 
– дети, друзья, у других – 
собственная выгода и ма-
териальные ценности. Чья 

возьмёт, узнаете, побывав 
на спектакле, который игра-
ется на татарском языке. 
Так что это отличный твор-
ческий подарок для татар-
ского населения Тобольска, 
Тобольского, Вагайского 
районов, Тюмени. Средства, 
вырученные от продажи 

билетов, идут на развитие 
театра: на укрепление его 
материально-технической 
базы, изготовление рекви-
зита, пошив костюмов. 

Премьера спектакля со-
стоялась в центре сибирско-
татарской культуры. Провер-
ку на тобольском зрителе 
труппа прошла на отлично. 
Вдохновлённые успехом са-
модеятельные артисты от-
правились в Тюмень по-
корять зрителя областной 
столицы. И вновь успех и 
восторженные отзывы. А не-

давно они давали спектакль 
в ДК «Синтез». В планах – га-
строли по сельским домам 
культуры Тобольского и Ва-
гайского районов, где ком-
пактно проживает татар-
ское население. Не раз ещё 
спектакль будут давать и 
на сцене центра сибирскота-

тарской культуры. 
Самодеятельная труппа 

национального театра, на-
до отдать ей должное, де-
лает большое дело: приоб-
щает татар нашего региона 
к театральному искусству, 
знакомит их с националь-
ными авторами-драматур-
гами и, что особенно ценно, 
стимулирует к изучению 
родного татарского языка. 
Не секрет, что в зритель-
ном зале на их спектаклях 
собирается по большей час-
ти взрослая публика. Де-

ти и молодёжь, видимо, не 
так свободно владеют род-
ным языком, чтобы понять 
сюжетную канву и то, что 
происходит на сцене. Зада-
ча самодеятельного театра 
– заинтересовать и молодо-
го зрителя. 

俯eАнна ЩЕРБИНИНА

Не в шутку, а от чистого сердца

кала уважение как рядо-
вых горожан, так и 

отцов города. На 
сцену со словами 
поздравления, по-
желаниями твор-
ческого вдохно-
вения, букетами 
цветов поднялись 
глава города Мак-

сим Афанасьев, его 
первый заместитель 

Яна Зубова, председа-
тель городской думы Ан-

дрей Ходосевич, замести-
тель председателя Михаил 

официальные лица. 
– Мы так соску-

чились по живо-
му творческо-
му общению, 
что ваша ини-
циатива провес-
ти день рожде-

ния на сцене ДК 
«Синтез» оказа-

лась кстати. Спаси-
бо вам за вашу граж-

данскую позицию, за то, 
что болеете душой за наш 
город, даёте дельные сове-
ты, а иногда и замечания. 
Вас хватает и на семью, и 
на общественно-политиче-

музыкальной гармонии. 
В творческой копилке по-

этессы не одна книга, с де-
сяток гимнов, победы во 
всероссийских и меж-
дународных конкур-
сах. Преуспела наша 
землячка не только 
в творчестве, но и   
реализовалась в ма-
теринстве. У Нины 
Ивановны три за-
мечательных доче-
ри и целая россыпь 
внуков, часть кото-
рых выбежала на сце-
ну, чтобы поздравить 
любимую бабушку с 
днём рождения. Это, пожа-
луй, был самый трогатель-
ный момент праздника. 

Нина Староненко на всех 
уровнях прославляет То-
больск, Сибирь, за что снис-

скую деятельность, и на уча-
стие в конкурсах, и на лите-
ратурное творчество. И всё 
это вместе взятое – свиде-
тельство вашей любви к то-
больской земле. Искренне 
поздравляю вас с днём рож-
дения, желаю крепкого здо-
ровья и творческих успехов, 
– сказал Максим Афанасьев, 
обращаясь к имениннице. 

Андрей Ходосевич, вы-
шедший на сцену ближе 
к финалу вечера, попро-
сил поэтессу, невзирая на                       
1 апреля, который большин-
ством из нас воспринимает-
ся как день шуток, юмора, 

розыгрышей, не сомневать-
ся, что все добрые слова и 
пожелания в её адрес про-
звучали от чистого сердца 
и вполне серьёзно. А ещё 
добавил, что в созвездии 
Кассиопея была 91 звезда, 
да осталось 90, так как одна 
упала на тобольскую землю 
и дарит нам своё сияние. 

Сцену в этот знамена-
тельный для Нины Старо-
ненко день с ней делили её 
друзья – Георгий Алексан-
дриди, ВИА «Горизонт» из 
Абалакского СДК, Люсьена 
Романова, ансамбль «Воль-
ница», Лилия Дмитриева, 
Марина Демидова, супру-
ги Фатеевы, Гордей Марчук. 

Особенностью этой кон-
цертной программы стало 
то, что в ней прозвучало не-
мало авторских песен, на-
писанных на стихи винов-                                                          
ницы торжества или её 
коллег по перу. Звучали и 
просто любимые песни име-
нинницы. 

Сама Нина Староненко 
проникновенно читала свои 
стихи, отрывки из поэм, ку-
паясь в заслуженных ова-
циях. Далеко не все поэты, в 
том числе и классики, владе-
ли искусством декламации, 
многие поручали эту ответ-
ственную миссию профес-
сиональным актёрам. Нина 
Староненко же отлично чи-
тает свои произведения, не 
нуждаясь в сторонней помо-
щи, даже, напротив, вряд ли 
доверит свои стихи со сце-
ны прочитать другому. Не 
потому, что жадничает, а по-
тому что считает, что никто 
лучше автора не расставит 
в произведении акценты, не 
передаст глубину мысли и 
душевный порыв.  

俯eАнна СОЛНЦЕВА

Никитин, председатель го-
родского совета ветеранов 
Владимир Габрусь и другие 

Рецепты от обмана

Социальные работники разбирались, по каким 
схемам действуют мошенники, и узнали, как им 
противостоять.

СТОП, МОШЕННИК!

Начальник отделения участковых уполномоченных 
полиции МО МВД России «Тобольский» Гузель Тимра-
леева провела акцию «Стоп, мошенник» для работни-
ков центра социального обслуживания населения. 

Жертвой кибермошенника может стать любой, и 
вопреки стереотипам больше всего от действий зло-
умышленников страдают не только пенсионеры, но и 
молодые люди до 45 лет.

Больший объём мошенничеств приходится на пси-
хологическое манипулирование по телефону. Это 
случаи, когда жулики представляются сотрудниками 
служб безопасности разных организаций и государ-
ственных органов, а затем говорят, что на имя собе-
седника оформляют кредит, и пытаются украсть его 
деньги. Чаще всего эту информацию люди восприни-
мают на эмоциях и в итоге самостоятельно отправля-
ют деньги под давлением злоумышленников.

Сложно предугадать, какие новые уловки мошенники 
придумают завтра. Точно понятно только то, что во всех 
вопросах, связанных с деньгами, нужно быть начеку. 
Гузель Тимралеева обратила внимание слушателей на 
основные виды мошенничеств, как распознать обман и 
не стать жертвой преступления. Для этого перепрове-
ряйте информацию, полученную от незнакомцев по те-
лефону, никуда не переводите деньги по их указке и не 
сообщайте данные своих карт и коды из СМС.
CНАДО ПОМНИТЬ: 
если по телефону незнакомец просит сообщить номер 
карты и защитные коды или перевести деньги якобы 
на резервный счёт – это мошенник, и разговор с ним 
необходимо незамедлительно прекратить.

Не надо поддаваться панике, когда поступил звонок от 
родственника, который якобы попал в ДТП и задержан со-
трудниками полиции, которые отпустят его за определён-
ную денежную сумму. Майор полиции особо заострила 
на этом внимание, так как на такой вид мошенничества 
попадаются люди преклонного возраста, и им в первую 
очередь нужно рассказывать о таком виде обмана.

Часто к пожилым людям приходят неизвестные 
лица и пытаются продать товар, как правило, по за-
вышенной цене. Майор Тимралеева объяснила, что в 
действиях продавцов не содержатся признаки соста-
ва какого-либо преступления, так как человек сам ре-
шил купить товар именно по такой цене. В таком слу-
чае денежные средства можно будет вернуть, только 
обратившись в суд. Рекомендовано также делать по-
купки в интернете только на проверенных сайтах и в 
известных интернет-магазинах.

俯Виктор СЛАДКОВ
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4 стр. №42 (29140) от 12 апреля 2022 г.

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
16 марта 2022 г. № 12 – н
О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова-
ния городской округ город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Ду-
мы от 26 марта 2019 г. № 27:

За плодотворную работу, значительный вклад в развитие декоративно-прикладного 
творчества и в связи с празднованием 30-летия со дня образования клубного формирова-
ния декоративно-прикладного творчества «Умелые руки» наградить:

БЛАГОДАРНОСТЬЮ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
Коллектив клубного формирования декоративно-прикладного творчества «Умелые 

руки» (руководитель Оленькова Светлана Ивановна).
Глава города                                                   М.В. Афанасьев

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
18 марта 2022 г. № 13 – н
О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова-
ния городской округ город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Ду-
мы от 26 марта 2019 г. № 27:

За добросовестный труд, высокий профессионализм и в связи с празднованием Дня              
войск национальной гвардии Российской Федерации наградить:

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ДМИТРИЧЕНКО Светлану Константиновну – юрисконсульта группы договорно-право-

вой работы Тобольского межмуниципального отдела вневедомственной охраны – филиа-
ла федерального государственного казенного учреждения «Управление вневедомствен-
ной охраны войск национальной гвардии Российской Федерации по Тюменской области».

БЛАГОДАРСТВЕННЫМ ПИСЬМОМ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ДЯДЮК Анну Ивановну – дежурного пульта управления пульта централизованной 

охраны №1 (дислокация г.Тобольск) Тобольского межмуниципального отдела вневедом-
ственной охраны – филиала федерального государственного казенного учреждения 
«Управление вневедомственной охраны войск национальной гвардии Российской Феде-
рации по Тюменской области».

Глава города                                                  М.В. Афанасьев

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
18 марта 2022 г. № 14 – н
О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова-
ния городской округ город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Ду-
мы от 26 марта 2019 г. № 27:

За многолетний плодотворный труд, высокие творческие достижения, значительный 
вклад в развитие культуры и искусства города Тобольска и в связи с юбилеем наградить:

БЛАГОДАРНОСТЬЮ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОНОМАРЁВА Евгения Викторовича – директора структурного подразделения ГАУК 

ТО «Тюменского концертно-театрального объединения» «Тобольский драматический те-
атр им. П.П. Ершова».

Глава города                                                   М.В. Афанасьев

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
01 апреля 2022 г. № 15 – н
О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова-
ния городской округ город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Ду-
мы от 26 марта 2019 г. № 27:

За высокий профессионализм, многолетний добросовестный труд, значительный 
вклад в развитие военного комиссариата города Тобольск и Тобольского района и в связи 

с 60-летием со дня рождения наградить:
БЛАГОДАРНОСТЬЮ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
БЕРДИНА Алексея Георгиевича – военного комиссара Военного комиссариата города 

Тобольск и Тобольского района Тюменской области.
Глава города                                                   М.В. Афанасьев

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
04 апреля 2022 г. № 17 – н
О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова-
ния городской округ город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Ду-
мы от 26 марта 2019 г. № 27:

 За высокий профессионализм, добросовестный труд, значительные заслуги в разви-
тии системы воинского учёта граждан, успешное выполнение мероприятий, связанных 
с призывом на военную службу и в связи с празднованием Дня сотрудников военных ко-
миссариатов наградить:

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
КУЗЬМИНУ Ирину Этмунтовну – помощника начальника отделения (планирования, 

предназначения, подготовки и учета мобилизационных ресурсов) (по воинскому учету) 
военного комиссариата города Тобольск и Тобольского района Тюменской области.

БЛАГОДАРСТВЕННЫМ ПИСЬМОМ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
ЕШИМБЕТОВУ Оксану Юрьевну – старшего помощника военного комиссара Военного 

комиссариата города Тобольск и Тобольского района Тюменской области.
БЛАГОДАРНОСТЬЮ ГЛАВЫ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
БОЧАРОВУ Ирину Андреевну – помощника начальника отделения (планирования, 

предназначения, подготовки и учета мобилизационных ресурсов) (по воинскому учету) 
военного комиссариата города Тобольск и Тобольского района Тюменской области;

ГРИГОРЬЕВУ Татьяну Николаевну – помощника начальника отделения (планирова-
ния, предназначения, подготовки и учета мобилизационных ресурсов) (по воинскому 
учету) военного комиссариата города Тобольск и Тобольского района Тюменской обла-
сти.

Глава города                                                   М.В. Афанасьев

Утерянный аттестат о среднем общем образовании, 
серия 07224004059141, выданный муниципальным автономным 

общеобразовательным учреждением СОШ №20 г. Тобольска 
23.09.2019 г. на имя Виктора Георгиевича Саморокова, 

считать недействительным.

Ремонт пола, недорого.
Тел.: 8-919-932-31-05.

Ремонт пластиком. 
Туалет, ванная, балкон. 

Тел.: 8-919-959-74-78.

Продаю кур-молодок. 
Тел.: 8-982-970-48-01.

ПРОДАЮ КОЗ.
Тел.: 8-982-778-39-18.

Предлагаем вам воспользоваться нашим предложением: 
подписаться на газету «ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА» всего за 102 РУБЛЯ 

прямо в нашей редакции (вместо 872 рублей на почте). И забирать 
газету здесь же, в редакции – на Самаровской, 17. Удобно и совсем 

недорого за три номера в неделю (вторник, суббота и цветной 
четверговый номер с программой передач) за газету с городскими 

новостями и рассказами о вас и тех, кто живёт рядом с вами.

Требуется временно контролёр в ТК «Ермак». Тел.: 8-958-255-06-41.
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ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

А в легкоатлетической 
иерархии с незыблемых 
позиций пришлось потес-
ниться и самой Тюмени. Во 
многом это связано с энту-
зиазмом и деятельностью 
Леонида Алексеевича Кле-
вачёва – человека, который 
приехал в Тобольск в                                 
1996 г., стал его патриотом 
и большим легкоатлетиче-
ским достоянием. 

Вслед за личными суще-
ственными поправками 
в историю рекордов Тад-
жикистана, Свердловской 
и Тюменской областей он 
стал генератором развития 
тобольской лёгкой атле-
тики и вносит решающий 
вклад в конкурентоспо-
собность её детско-юноше-
ского вида на областном и 
даже уровне повыше.

 Леонид Клевачёв родился 
13 апреля 1970 года в городе 
Ленинабаде Таджикской ССР. 
Отец – участник Великой От-
ечественной войны, мать 
– агроном, они переехали в 
послевоенное время из Са-
ратова, чтобы внести вклад 
в советское промышленное 
и сельскохозяйственное ста-
новление этого региона. По-
сле восьмилетнего обучения 
в интернате получил сред-
нее образование в школе №7 
Чкаловска. Это современный 
таджикский Бустон, закры-
тый в советские времена го-
род с урановым ГОКом. 

 В юном возрасте Леонид 
сначала увлёкся велоспор-
том и греблей на байдарках 
и каноэ. Но потом переквали-
фицировался. Спринтерские 
задатки, желание быстрее 
бегать, дальше прыгать и со-
ревноваться были замечены 
тренерами Собенниковым 
Леонидом Николаевичем 
и Хмельковым Юрием Вла-
димировичем. Приступив в 
5 классе к тренировкам по 
лёгкой атлетике в местной 
ДЮСШ, в 10 классе он выпол-
нил норматив кандидата в 
мастера спорта СССР и стал 
чемпионом и юношеским (до 
18 лет) рекордсменом Таджи-
кистана в прыжках в длину с 
результатом 7,35 м.

 После школы были служба 
в Советской армии, занятия 

ТЕЛО В ДЕЛО

Пришёл, увидел, потеснил
В истории городской лёгкой атлетики в первых десятилетиях нашего века наступил 
новый качественный взлёт. И в 20-х годах эта тобольская спортивная дисциплина 
занимает одну из передовых позиций в палитре областного спорта 

в школе олимпийского ре-
зерва. С красным дипломом 
окончил техникум физиче-
ской культуры в Душанбе. В 
этот период участвовал и за-
нимал 9 место в армейских 
соревнованиях СССР, входил 
в десятку лучших прыгунов 
Вооружённых Сил страны, 
в 1987-90 годах был чемпио-
ном Таджикистана в прыж-
ках в длину.

Трудовую деятельность 

ный для этой уральской об-
ласти результат в тройном 
прыжке 16,56 м, который яв-
ляется действующим до на-
стоящего времени.

Вместе с В.И. Прокопенко 
в 1995-96 гг. поработал в соз-
данном ФФКе при Нижне-
вартовском пединституте. 
Однако семейные обстоя-
тельства, желание ещё по-
соревноваться и выполнить 
норматив мастера спорта 

Спортивный запал Лео-
нида, его активное участие 
в городских, областных, 
окружных стартах продол-
жались до 2005 г. Природа 
лёгкой атлетики такова, что 
пиковая фаза прыгунов и 
спринтеров не может длить-
ся долго. В начале 2000-х он 
сосредоточился на тренер-
ской деятельности. Работа 
на кафедре физвоспитания 
Тобольского пединститута, 

начал учителем физкуль-
туры средней школы Чка-
ловска. Но в 1990 г. на сборы 
приезжает сборная Сверд-
ловской области по лёгкой 
атлетике. Её тренер Про-
копенко Виктор Иванович 
заметил потенциал, кипу-
чую энергию, спортивный 
азарт, прыжковую эстетич-
ность и техническую гра-
мотность Леонида. По его 
инициативе обучение бы-
ло продолжено на факуль-
тете физической культуры 
Свердловского пединститу-
та. В 1995 году Леонид вы-
полняет норматив мастера 
спорта СССР по лёгкой ат-
летике, показывает рекорд-

международного класса, со-
действие руководителя Тю-
менского облспорткомите-
та С.И. Третьяка и большого 
спортивного энтузиаста 
В.П. Неймышева привели 
его в Тобольск. Работая на 
Тобольской ТЭЦ, он устано-
вил рекорды нашей области 
в 1997 г. в прыжках в длину 
– 7,59 м и в тройном – 16,25м. 
Рекорд области 7,59 м. был 
действующим более 15 лет 
и превышен при неучтён-
ном сверхнормативном по-
путном ветре только в 2012 г. 
Рекордные 16,25 м. не пере-
крыты, действительны в            
настоящее время, т.е. более 
25 лет! 

руководителем физвоспи-
тания в средней школе №16, 
с 2003 г. – тренером ДЮСШ… 
Полученные знания в учеб-
ных заведениях, в том чис-
ле у высококвалифициро-
ванных педагогов-тренеров, 
богатый соревновательный 
опыт на высоком уровне – 
фундамент его педагогиче-
ской и организаторской ра-
боты. Как когда-то выступал 
на соревнованиях сам, те-
перь своим оптимистичным 
зарядом и щедрым опытом 
делится с подопечными и 
коллегами. 

Его высокий потенциал и 
состоятельность как тренера 
из года в год подтверждают-

ся результатами его учени-
ков. Через два года занятий 
в 2004 году выполнил нор-
матив КМС спринтер Эду-
ард Эмануйлов. Он был не-
однократным победителем 
и призёром соревнований 
различного ранга, в 2006г. на 
чемпионате Тюменской об-
ласти довёл свой результат 
до 10,5 секунд. Четверо его 
подопечных стали участни-
ками юношеских первенств 
России по лёгкой атлетике. 

Хороший спортивный мак-
симализм, впитанный в ходе 
тренировок и соревнований, 
Леонид Алексеевич сохра-
няет в течение всей жизни и 
передаёт своим подопечным. 
Это одна из главных состав-
ляющих его педагогических 
успехов. Однако сочетание 
этого качества с умением 
мыслить масштабно и на пер-
спективу не всегда находит 
отклик во властных струк-
турах. Его идеи и практиче-
ские инициативы изучить 
и внедрить передовой опыт 
деятельности Челябинской 
федерации лёгкой атлетики, 
создать в Тобольске легкоат-
летический манеж, организа-
ционно-финансовые условия 
для структурного подразде-
ления школы олимпийского 
резерва, восстановить дея-
тельность физкультурно-вра-
чебного диспансера, предус-
матривать и осуществлять 
бюджетное обеспечение та-
лантливой молодёжи на сбо-
ры, на соревнования не вос-
принимаются в области 
и городе. Поэтому на ны-
нешнем Челябинском пер-
венстве страны по лёгкой 
атлетике богатейшая и зна-
менитейшая в стране Тюмен-
ская область соревновалась 
только в самой отсталой, чет-
вертой по значимости дости-
жений группе. 

Думаю, если бы спортив-
ные власти, областная фе-
дерация следовали логи-
ке предложений Леонида 
Алексеевича или хотя бы 
ориентировались на Челя-
бинскую область, то резуль-
таты тобольской и тюмен-
ской лёгкой атлетики были 
бы гораздо значительнее.

俯Михаил КУЗЬМИН,                   
член городского совета 

ветеранов

 e Среди лучших учеников

Изменения законодательства 
о государственной гражданской службе
29 ноября 2021 года на официальном интернет-порта-

ле правовой информации размещён Федеральный закон от 

29.11.2021 №385-ФЗ «О внесении изменений в статью 8 Феде-

рального закона «О социальной защите инвалидов в Россий-

ской Федерации» и статью 60.1 Федерального закона «О госу-

дарственной гражданской службе Российской Федерации».

Данным законом, помимо прочего, уточнён порядок рота-

ции государственных гражданских служащих, которая про-

водится в целях повышения эффективности гражданской 

службы и противодействия коррупции путём назначения 

гражданских служащих на иные должности гражданской 

службы в том же или другом государственном органе.

Так, введено условие о том, что гражданский служащий мо-

жет быть назначен на должность гражданской службы в по-

рядке ротации в течение последнего года действия срочного 

служебного контракта в сроки, предусмотренные планом про-

ведения ротации федеральных государственных граждан-

ских служащих федерального государственного органа.

Допускается продление срока замещения гражданским 

служащим должности гражданской службы в порядке ро-

тации с письменного согласия гражданского служащего по 

решению представителя нанимателя, принятого с учетом 

рекомендации комиссии по урегулированию конфликтов ин-

тересов не позднее чем за семь месяцев до окончания срока 

действия служебного контракта с гражданским служащим.

Закреплена возможность назначения с письменного согла-

сия гражданского служащего в порядке ротации на должность 

гражданской службы, размер должностного оклада по кото-

рой ниже размера должностного оклада по замещаемой этим 

гражданским служащим должности гражданской службы. 

Должность гражданской службы с должностным окла-

дом ниже размера должностного оклада по замещаемой 

гражданским служащим должности гражданской службы, 

в письменной форме может быть предложена ему в случае 

отказа от ранее предложенной для замещения должности 

гражданской службы в порядке ротации.

При отказе гражданского служащего от предложенной 

для замещения должности гражданской службы в том же 

или другом государственном органе либо не предоставле-

ния ему иной должности, он освобождается от замещаемой 

должности гражданской службы и увольняется с граждан-

ской службы и служебный контракт прекращается.

Федеральный закон от 29.11.2021 № 385-ФЗ вступает в си-

лу с 27.08.2022. 

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте 

Консультант-Плюс - http://www.consultant.ru, официальном ин-

тернет-портале правовой информации http://www.pravo.gov.ru.

Утверждён перечень событий, наступление 
которых предоставляет гражданам возможность 
получения мер социальной защиты (поддержки), 
социальных услуг, иных социальных гарантий 
и выплат
Приказом Минтруда России от 16.11.2021 № 805н, зареги-

стрированным в Минюсте России 16.12.2021 за № 66359, ут-

верждён перечень событий, наступление которых предостав-

ляет гражданам возможность получения мер социальной 

защиты (поддержки), социальных услуг, предоставляемых в 

рамках социального обслуживания и государственной соци-

альной помощи, иных социальных гарантий и выплат.

Всего в данный перечень вошли 11 позиций (пунктов), 

среди которых такие, как рождение ребёнка, установление 

инвалидности, достижение пенсионного возраста, дости-

жение ребенком определенного возраста, беременность на-

чинают действовать с 01.01.2022. 

Присвоение звания ветерана и приравненных к нему зва-

ний – 6 пункт, который начинает действовать с 01.01.2023. 

Пункты с 7 по 11: получение статуса лица, подвергшегося 

воздействию радиации, получение статуса многодетной се-

мьи, создание молодой семьи, установление опеки, потеря 

кормильца – вступают в силу с 01.01.2024.

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте 

Консультант-Плюс – http://www.consultant.ru, официальном ин-

тернет-портале правовой информации – http://www.pravo.gov.ru.


